

EL NUEVO SIGLO

Miércoles - Enero 15 de 2020

Atrás Nación.

Colombia reinicia el modo diálogo

Redacción Nacional Bogotá Enero 11, 2020 - 06:00 PM



Foto Mariano Vimos /El Nuevo Siglo

Mientras el Gobierno reinicia el lunes su “Conversación Nacional”, el Comité de Paro hará a partir del miércoles asambleas populares locales

Desde mañana y hasta el 28 de enero, la “Conversación Nacional” liderada por la Casa de Nariño retoma sus fases regional y ciudadana.

La agenda prevé que el 1 de marzo se rindan informes con base en los cuales el 15 de ese mes se presente un paquete legislativo y el 20 se configuren los planes de desarrollo territoriales.

Según la información oficial, dentro de la fase ciudadana, mañana habrá encuentro con jóvenes, con quienes se conversará de sus problemas, necesidades y propuestas para cerrar brechas y alcanzar la equidad.

El jueves pasado el presidente Iván Duque manifestó que “la Conversación nos está enriqueciendo. Nos está enriqueciendo como país, porque este es un ejercicio donde todos aportamos”, agregando que “no es espacio de antagonismos sino de construcción colectiva, de colaboración”.

Duque resaltó que la “Conversación Nacional”, que se inició el 24 de noviembre (tres días después que arrancara el Paro Cívico Nacional), ha recibido en su plataforma virtual más de 10.000 propuestas “que nos sirven a nosotros para canalizar, para sintetizar, para avanzar”.

El presidente Duque dijo que ya la “Conversación Nacional” ha logrado avances y puso como ejemplo que se acordó la aprobación por parte de Colombia del Acuerdo de Escazú, para la protección del medio ambiente en América Latina y el Caribe, adoptado en 2018; también resaltó el reclamo de mejorar los servicios del Icetex, y destacó que “ya se empezó a implementar el plan de alivios y queremos ir todavía mucho más a profundidad”.

Paro

Entre tanto, el viernes el Comité Nacional de Paro se reunió por primera vez este año.

Conforme se definió en diciembre durante el Encuentro Nacional Sindical, Social, Étnico y Popular, desde el miércoles y hasta el 29 de enero se realizarán asambleas populares locales, municipales, departamentales, regionales y sectoriales preparatorias del encuentro nacional que se realizará el 30 y 31 con los Comités de Paro constituidos en el país y con todas las organizaciones sindicales, sociales, populares, estudiantiles, juveniles, de mujeres, transportadores, pueblos indígenas, pueblo negro y comunidades campesinas que están movilizados. Igualmente, se prepara un encuentro nacional de mujeres en el primer semestre de 2020.

En el comunicado del encuentro de diciembre, las organizaciones expresaron que “hemos confluído diversidad de actores sociales para ampliar y fortalecer la agenda de lucha popular y democrática por la paz, la vida, la construcción de unidad y una ruta de movilización para lograr avances en una sociedad digna y justa. Nos reunimos delegados y delegadas de organizaciones sociales, populares, el movimiento juvenil y estudiantil, pueblos indígenas, comunidades negras, comunidades campesinas, el movimiento de mujeres, comunales, educadores, trabajadores y organizaciones sindicales, sector cooperativo, transportador, de población con capacidades diversas, movimiento de pensionados, minga sur occidente, recicladores populares de oficio, artistas y trabajadores de la cultura, los movimientos ambientales, de solidaridad anti imperialista, las veedurías ciudadanas, la bancada alternativa por la paz, comités locales y regionales de paro entre otros procesos, organizaciones y ciudadanías de la geografía colombiana”.

Extraoficialmente se ha dicho que el Gobierno (es decir, sus delegados Diego Molano, director del Departamento Administrativo de la Presidencia –Dapre–, y el exvicepresidente Angelino Garzón, embajador de Colombia en Costa Rica) volvería a reunirse con el Comité el 20 de enero, de lo cual hasta el momento este bloque que agrupa distintos sectores sociales no ha sido notificado al respecto, según se lo dijo a EL NUEVO SIGLO el presidente de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), Diógenes Orjuela.

No obstante, Orjuela precisó que “no tenemos ninguna objeción y podríamos estar reuniéndonos” ese día.

13 puntos

Como lo ha publicado este Diario, esa mesa no ha avanzado porque en primera instancia las partes se enfrascaron en una discusión sobre el carácter de la misma: para el Gobierno que es exploratoria, en tanto que para el Comité debe ser de negociación.

Posteriormente las demoras se presentaron porque el Comité no entregaba las propuestas concretas que le exigió el Gobierno. Finalmente fueron puestos sobre la mesa 13 puntos, que Molano solicitó desglosar. El 18 de diciembre el Comité presentó los 13 puntos desglosados, que en total se convirtieron en 114 solicitudes.

El pliego de 13 puntos incluye cosas como la derogación del decreto 2111 del 24 de noviembre de 2019 que crea el holding financiero, el desmonte del Escuadrón Móvil Antidisturbios (Esmad) y la depuración de la Policía Nacional.

A parte de esto, respondiendo la invitación de Duque a la Conversación Nacional, el Comité envió una carta el 29 de diciembre proponiendo cinco mesas de diálogo, una de las cuales es la que negocie el pliego de 13 puntos.

Otra mesa trataría asuntos como la implementación del acuerdo de paz, en lo cual se incluyó la exploración de una reanudación del diálogo con el Eln; una más se ocuparía del aseninato a los líderes sociales, del respeto al derecho a la protesta y, en ese sentido, de desmilitarizar las ciudades; mientras que las dos restantes hablarían de reforma política y electoral, así como de defensa de los derechos de la naturaleza y el medio ambiente.

El Comité dijo entonces que aspiraba al pronto inicio de un diálogo “incluyente” en el que se incluyan a todas las organizaciones civiles.

Pliego

Sobre el pliego, Molano señaló en aquella oportunidad que “recibimos el documento finalmente después de tres semanas, y ahora el Gobierno está revisando estos más de 120 puntos para determinar a dónde y cómo se deben discutir estos temas y qué acuerdos se puede llegar o no, porque definitivamente nos preocupa sobremanera que hay unos puntos que rebasan las competencias del Ejecutivo, que son de orden constitucional”.

Explicó el funcionario que “muchos temas van más allá de la competencia del Ejecutivo, tienen implicaciones constitucionales y buscan cambiar el modelo económico, social. Casi que una constituyente”.

Detalló Molano que “nos preocupa porque se habla de temas como liberación de presos políticos, de la revisión de la política de seguridad y defensa nacional, se habla de la revisión de los tratados de libre comercio. Muchos de los temas planteados van más allá de esa agenda, pasan a órbitas constitucionales”.

Orjuela replicó en esa oportunidad las afirmaciones de Molano señalando que “no es una constituyente. Son temas de carácter social que han sido incumplidos. Estamos esperando que el Gobierno nos diga qué piensa de los puntos y si en esos puntos es dado a avanzar o no. Ese es el ejercicio de una negociación”.

Es decir que la próxima reunión del Gobierno con el Comité será básicamente para que el Gobierno diga sobre cuáles de los 114 puntos que le presentaron está dispuesto a dialogar y cuáles definitivamente descarta.

Extraoficialmente se ha conocido que entre los puntos que el Ejecutivo descarta dialogará está revisar la política de defensa y seguridad nacional, así como que el Estado vuelva a tener el 100% de las acciones de **Ecopetrol**.

Twitter EL NUEVO SIGLO

Tweets por @EINuevoSiglo
EL NUEVO SIGLO @EINuevoSiglo
#ElDato En Bogotá-Región se han sembrado 423 mil árboles nativos. bit.ly/3a9OxaB
EL NUEVO SIGLO @EINuevoSiglo
#Nación Región entidad territorial, un nuevo paso en descentralización. Se está viviendo un revolcón con la asociación de varios departamentos en las RAP en materia de planificación. bit.ly/2NuDCi2

0 comentarios Inicie sesión o regístrese para enviar comentarios